

MERCURE HEC
MANAGEMENT
2009

Essentiel Formation remporte le prix de la création d'entreprise

LES AUTRES FINALISTES



Rodolphe Michaud et Jimmy Felvia, pour Jimro Music. Les deux Martiniquais ont bien profité de leurs six mois de coaching avec Benoît Vaillant, gérant de Pollen Diffusion. La musique caribéenne a désormais un site plein de promesses.



Oksana Yurchyshyna et Kateryna Korotetska, pour Dolmo. Coachées par Jean-Luc Roux (M & C Saatchi GAD), ces deux dynamiques Ukrainiennes bâtissent le premier réseau France-pays d'Europe de l'Est autour de l'écoconstruction.



Luc Boissard, pour Horus. Aidé par Thierry Fournier (fondateur de Masai), Luc a élaboré une stratégie pour devenir le leader des travaux d'accès difficile dans le Grand Ouest.

Souhaitant accompagner des projets prometteurs, Management s'est associé à HEC afin de créer le Prix Mercure Management. Les premiers lauréats viennent d'être désignés.

Le jury a été unanime. C'est dans l'enthousiasme général qu'Essentiel Formation a été désigné, en décembre, lauréat du premier Prix Mercure HEC Management de la création d'entreprise. Lancé en janvier 2009 à l'occasion des dix ans des Mercure HEC – qui récompensent les projets portés par d'anciens élèves de l'école –, le Mercure Management s'adresse, lui, à tous les candidats à la création, quels que soient leur formation et, surtout, leur âge. Mieux qu'une aide financière, Mana-

gement a voulu, en s'associant à HEC, offrir un coaching de six mois à des porteurs de projet sélectionnés sur dossier. Objectif : les aider à lancer, développer ou consolider leur idée. Pendant cette période, les candidats retenus, accompagnés par un coach, ont accès aux différentes structures de la communauté HEC. **"Business Intelligence"**. La sélection s'est faite en avril dernier. Pour cette première édition, le jury a choisi cinq projets, mais seuls quatre (voir ci-dessus) ont été menés jusqu'au bout, Anne Lavrand, porteuse du concept Electra-

via, ayant abandonné en cours de route. Ces projets illustrent la diversité des très nombreuses candidatures reçues en termes de profils (autodidactes et diplômés, jeunes et moins jeunes), d'origine géographique (de Gennevilliers à Laval en passant par Saint-Etienne) et d'avancement du projet (en démarrage, en développement et même en pleine expansion!). Pendant six mois, les heureux élus ont été épaulés par un coach, ont suivi des formations sur le campus d'HEC, rencontré des experts, confronté leur expérience à celles d'autres entrepreneurs. Comme leurs

PHOTOS : LAURENCE FOURMISSEAU

LES LAURÉATS



Isabelle Peyron et Yazid Zerouk, 39 ans tous les deux, avec leur coach, Didier Hauvette (à g.).

Essentiel Formation : un concept original et solidaire

Ce qu'ont imaginé Isabelle Peyron, qui a obtenu son bac et son BTS en cours du soir, et Yazid Zerouk, simple bachelier, c'est une entreprise de formation en informatique pas vraiment comme les autres. Essentiel Formation se distingue de ses concurrents sur deux points : un, elle s'adresse à des populations sans aucune qua-

lification; deux, elle remet gratuitement à chaque participant à une session un ordinateur qui reste sa propriété. Créée fin 2006 à Saint-Etienne, l'entreprise a connu un démarrage fulgurant. Et c'est pour faire face à cette réussite qu'Isabelle et Yazid se sont portés candidats. Six mois de coaching leur ont permis de structurer leur en-

treprise, de canaliser leur énergie, de prendre (un peu) de recul face au quotidien. Il leur reste beaucoup à faire pour atteindre la dimension nationale dont ils rêvent, mais Isabelle prend les paris : "Dans quelques années, pour évoquer les grands acteurs de la formation, on citera Cegos, Demos et Essentiel Formation!"

pouains, les coachs se sont formidablement pris au jeu, à l'image de Didier Hauvette, qui a suivi les gagnants. A la lecture du dossier de candidature, avoue-t-il aujourd'hui, le concept ne l'avait pas «emballé». Six mois plus tard, le consultant de Dirigeants et Partenaires se dit «totalement séduit par l'intelligence du business et l'incroyable tempérament d'Isabelle et Yazid». **A votre tour!** Forts de ce succès, HEC et Management lancent une deuxième édition du Prix de la création d'entreprise. L'appel à candidatures ne va pas tarder. Soyez prêts. ■

LES MEMBRES DU JURY 2009

Debout de gauche à droite : **Guilhem Bertholet**, directeur de l'Innovateur HEC, **Anne Gillet**, rédactrice en chef de Management, **Jacques Birol**, gérant de L&S & M&A, **Hélène Wintenberg**, présidente du jury et DG de Together et, **Christophe Raimbault**, PDG de Finocar. **Christian Laplane**, expert-comptable au cabinet Dilige et Associés. **Jean-Christophe Myon**, président de Mercure HEC Assis. **Marielle Poisson**, avocate chez Dilagos, **Lyes Ghamisou**, consultant chez Reveal Design Connect.

